

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

VIERNES 30 DE MARZO DE 1810.

---

PORTUGAL.

*Lisboa 17 de Marzo.*

El 10 del corriente permanecian los franceses en S. Felices robando víveres. El capitán D. Julian Sanchez salió de Ciudad-Rodrigo con una guerrilla de 200 caballos; y habiendo encontrado una partida francesa mató 8 hombres y apisionó 37.

Dos mil franceses que estaban en Carpio se reunieron á los que estaban en Mérida, componiendo todos el número de 60 y tantos hombres: continuaban en hacer algunas fortificaciones de poca consideracion en varios puntos de la misma ciudad: en el hospital tenian 400 enfermos.

El jefe de partida Gustamene se embozó en una mata próxima á Almendral, y de 27 franceses que se dirigian á este lugar mató 22.

Por las gazetas de Madrid sabemos que el General Sebastiani al entrar en Málaga el día 6 de Febrero experimentó resistencia; dice la sobredicha gazeta "de gente armada" sin explicarnos que qualidad de gente seria, y sin hablar ni una palabra acerca de la pérdida.

Hay tres ó quatro dias, dice el diario de Badajoz del 14, que se esparció la noticia nacida de muy buena fuente de haber muerto en un ataque el Mariscal Víctor, Du-

que de Belluno. Esta misma noticia tambien se divulgó aqui; suspendimos nuestro juicio hasta que llegue el correo de Cadiz.

## ESPAÑA.

*Badajoz 13 de Marzo.*

Ayer se pasó por las armas á un mayordomo y confidente del picaro Negrete, que andaba por estas inmediaciones repartiendo proclamas del intruso José, y con ellas se le cogió en esta plaza. Fué sentenciado por el consejo de guerra establecido aqui por el Excmo. Sr. Marques de la Romana,

## Santiago.

Por la incertidumbre en que estamos acerca de los movimientos militares de Asturias y Sanabria, y por la importancia é interes que resulta al público de manifestarle los preparativos de la provincia de Orense, juzgamos deber insertar en nuestro periódico las dos siguientes cartas que una persona de entera fe y crédito se dignó remitirnos.

### PRIMERA.

«Sr. Editor de Santiago = Conociendo quanto v. m. se interesa en la causa comun, que gloriosamente defendemos, creí oportuno comunicarle algunas noticias ciertas, por si le pareciere conveniente trasladarlas al público para que cada vez se anime mas á sostener su independencia.»

«El quartel general del Sr. Ponte estaba el 14 en Luarca, en donde con la mayor actividad reunia sus tropas y paisanage para echar los franceses fuera del Principado. El Sr. Porlier consta por oficio que, por disposicion de aquel General, con 400 infantes y 200 caballos

los desalojó por segunda vez de la carretera real de Pajares, quedando dueño de ella, y dexándolos sin comunicacion con Castilla. Las fuerzas enemigas ocupaban á Grado, Oviedo, Gijon, Aviles y otros pueblecillos inmediatos (eran todas como unos 40); y replegados en el primer pueblo en número de 20 con alguna artilleria, por dos veces intentaron pasar el Narcea, pero valerosamente fueron rechazados con bastante pérdida, y á estar armados los asturianos, con el auxilio de 10 gallegos que mandó el Sr. General Mahy á reforzarlos, ya estarían fuera del Principado, lo que es opinion general sucederá pronto.

»Nuestro General Romana, Padre de la España, trabaja dia y noche en Badajoz; y los ingleses y portugueses por su poderoso influxo, es opinion sentada que obrando de comun acuerdo con nosotros formarán una brillante vanguardia. Por cartas fidedignas de 4 de este mes del quartel general de Campo Mayor se sabe, que el dia 3 habia recibido el ejército un millon de reales que remitió la Junta de Badajoz, y que en el mismo dia salian dos comisionados para Lisboa á recibir 6 millones, 40 fusiles y mucho vestuario que remite nuestra Regencia.

»De la division enemiga que ocupa el territorio entre Benavente y la Bañeza salieron como unos 10, y 100 caballos, por Castro con trigo hácia Carballeda y la Sanabria: llegaron á Mombuey y se extendieron sus avanzadas hasta Otero, indicando con este movimiento amenazarían la Puebla, pero se conoció muy bien que su objeto no era mas que robar. No obstante se aproximan por aquella parte fuerzas portuguesas del mando del General Silveyra, quien pasará luego á establecer su quartel general en Braganza, para atender á su socorro si fuere necesario; y las primeras divisiones de alarmados tienen orden de estar prontos para ocupar las Portillas de la Canda y Padornelo, en caso de que su temeridad intentase penetrar por ellas en este Reyno.

»Sr. Editor: crea vm. no llegan á 90 hombres los que meten esta bulla hácia Galicia por ahora; pero como pue-

den venir mas estamos preparados y animados, y es un gusto ver la actividad que hay. El dia 16 estuve en Orense, y es digno de la mayor alabanza el patriótico zelo de aquel Gobernador y Junta de armamento, valiéndose de sujetos patriotas á toda prueba en quanto cree oportuno: pasé á Verin, y alli vi publicamente reunidas seis compañías manobrar como si fueran militares con la mayor subordinacion, y obedecer ciegamente las órdenes de unos soldados, que por disposicion de sus capitanes les enseñaban el manejo de las armas; y á corta distancia vi dos compañías mas que mandaba un digno *Eclesiástico* con el libro de ordenanza en la mano: en fin, pasé lleno de júbilo á este pueblo, desde donde me determiné á escribir á vm., para que insertando esta carta en su periódico, imiten todos el patriotismo de los de Verin, siendo sus diversiones y juegos las armas.

„Queda de vm. su apasionado servidor Q. B. S. M. =  
J. M. de la F. = Mourazos 20 de Marzo de 1810.”

(La segunda carta se insertará en el número siguiente.)

La señora Doña Jacoba Gil de Taboada, en cumplimiento de la comision que la ha encargado el Sr. Gobernador, y con su orden, ha entregado el dia 23 de este mes á D. Pedro Mercado 713 reales, importe de 31 sombreros para los sargentos del regimiento de Santiago.

#### DONATIVOS.

Una criada de servicio entregó 24 reales para el exército.

#### CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.